



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

inondations

Question au Gouvernement n° 3627

Texte de la question

INTEMPÉRIES DANS LE SUD DE LA FRANCE

M. le président. La parole est à Michel Vauzelle, pour le groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.

M. Michel Vauzelle. Ma question s'adresse à M. le Premier ministre.

De nombreux députés du groupe de l'Union pour un mouvement populaire. Guérini ! Guérini !

M. Michel Vauzelle. Les départements du Var et des Alpes maritimes ont été durement touchés par de très violentes intempéries, les 5 et 6 novembre.

De nombreux députés du groupe de l'Union pour un mouvement populaire. Guérini ! Guérini !

M. le président. Mes chers collègues, un peu de dignité, s'il vous plaît !

M. Michel Vauzelle. Des milliers de personnes ont été évacuées. Elles sont évidemment sous le choc, physiquement et moralement, à cause de ces inondations qui ont détruit ce que chacun a de plus cher après sa famille : son foyer.

De nombreux députés du groupe de l'Union pour un mouvement populaire. Guérini ! Guérini !

M. le président. Mes chers collègues, veuillez cesser ces cris ridicules !

M. Michel Vauzelle. Le choc est d'autant plus fort que ces personnes avaient déjà connu le même drame il y a un an : chacun se souvient des vingt-trois morts et des deux disparus à Draguignan.

De nombreux députés du groupe de l'Union pour un mouvement populaire. Guérini ! Guérini !

M. Michel Vauzelle. Il semble bien, hélas, que tout le monde ici ne s'en souvienne pas...

Il y a aussi le cas des chefs d'entreprise implantés dans les zones comme celle de Lapalud, à Fréjus. Victimes eux aussi des inondations pour la deuxième fois en deux ans, ils sont découragés. Certains d'entre eux pensent aux réticences des assureurs face à ces inondations à répétition. Tous regrettent la lenteur ou l'inexécution des travaux prévus en 2010. Aussi les élus craignent-ils de les voir abandonner ces poumons de leurs cités.

M. Lefebvre était présent hier en Provence-Alpes-Côte d'Azur - et j'en remercie le Gouvernement - mais, ayant entendu hier matin le Premier ministre parler des " folies budgétaires " des collectivités locales,...

De nombreux députés du groupe de l'Union pour un mouvement populaire. Guérini ! Guérini !

M. Michel Vauzelle. ...je me demande aujourd'hui si j'ai bien fait de débloquer un million d'euros d'aide d'urgence de la région pour les populations sinistrées. *(Exclamations sur les bancs du groupe UMP.)*

Je rassure la majorité : le Gouvernement n'est pas responsable des tempêtes - encore que... - mais l'État doit prévenir leurs effets quand elles se répètent. Outre le problème de la lenteur des travaux, le Gouvernement ne pourrait-il pas revenir sur la RGPP pour renforcer les équipes de secours, ainsi que les équipes d'entretien des anciennes directions départementales de l'équipement, qui faisaient un utile travail de prévention ?

Je terminerai en rendant hommage aux pompiers, aux gendarmes et aux forces de sécurité, ainsi qu'aux républicains qui siègent sur ces bancs. *(Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et GDR.)*

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur, de l'outre-mer, des collectivités territoriales et de l'immigration.

M. Claude Guéant, *ministre de l'intérieur, de l'outre-mer, des collectivités territoriales et de l'immigration.*

Monsieur le député, je voudrais d'abord, au nom du Gouvernement, exprimer toute notre solidarité et la solidarité de la nation aux personnes touchées par les intempéries dans les départements du sud de la France. Je voudrais aussi dire mes remerciements à toutes les forces de sécurité - notamment aux sapeurs-pompiers -

engagées sur le terrain et qui se sont dévouées sans compter. J'insiste sur le fait que le dispositif mis en place à titre préventif a permis une grande efficacité des secours : deux mille personnes ont pu être évacuées à titre préventif ; neuf hélicoptères de la sécurité civile et deux hélicoptères de la gendarmerie nationale ont été prépositionnés ; 136 hélitreuillages ont été effectués ; les sapeurs-pompiers ont procédé à cinq mille interventions et 650 sauvetages ont été réalisés.

Malheureusement, comme vous le rappeliez, nous avons à déplorer cinq victimes : trois personnes emportées par les flots et deux personnes intoxiquées par les émanations d'oxyde de carbone.

Vous soulevez, monsieur le député, la question des secours et celle des travaux d'aménagement. En ce qui concerne les secours d'urgence, l'État a fait ce qui était nécessaire, puisque j'ai délégué hier 300 000 euros au préfet du Var. Par ailleurs, la procédure d'urgence a été immédiatement engagée pour qu'un arrêté de catastrophe naturelle puisse être pris dans les meilleurs délais.

S'agissant des travaux, l'État s'y est engagé de façon résolue. Je rappelle cependant - et vous me comprendrez, vous qui êtes un militant de la décentralisation - qu'ils relèvent de compétences qui ne sont pas exclusivement exercées par l'État. (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

Données clés

Auteur : [M. Michel Vauzelle](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (16^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3627

Rubrique : Sécurité publique

Ministère interrogé : Intérieur, outre-mer, collectivités territoriales et immigration

Ministère attributaire : Intérieur, outre-mer, collectivités territoriales et immigration

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 9 novembre 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 9 novembre 2011